

372

Según el Ministro de Economía.-

Huelgas Motivaron Descenso en Producción de Acero y Petróleo

Las bajas experimentadas en la producción nacional de acero y petróleo durante los cinco primeros meses del año, en relación a idéntico período de 1969, fueron motivadas por conflictos huelguísticos que afectaron a dichos sectores, señaló el Ministro de Economía, Carlos Figueroa. Concretamente, mencionó paralización de faenas por 20 y 14 días, en el acero y el petróleo, respectivamente.

La disminución de la producción apareció publicada en un informe económico del Banco Central, correspondiente al mes de julio. Para el acero se mencionó un 15,6 por ciento y para el petróleo, un 12,2 por ciento, en los períodos enero-mayo.

Dijo el Ministro que la única

pauta válida de comparación consistía en tomar todo un año, recalando que en el curso de 1970 se recuperarán los niveles de producción.

Refiriéndose en forma específica al petróleo, dijo que desde 1964 la producción estaba oscilando entre 2.000.000 y 2.000.100 metros cúbicos anuales,

CEMENTO Y ELECTRICIDAD

Otras cifras proporcionadas por el Banco Central fueron consideradas "positivas" por el Secretario de Estado, especialmente en el caso de aumentos de producción en cemento y consumo de energía eléctrica industrial.

Manifestó que la construcción de viviendas en el sector público ha crecido en un 46,8 por

ciento, mientras que en el privado alcanzaba a 11,3 por ciento.

Respecto a la industria liviana, expresó que el indicador eléctrico de la CORFO revelaba un incremento del 21,1 por ciento en doce meses y que cifras de la Dirección de Estadísticas señalaron en 1969 un crecimiento del 3,6 por ciento en la industria manufacturera. "Este último índice es provisional, dijo Figueroa, ya que el aumento verdadero debe fluctuar entre 4 y 4,5 por ciento, especialmente si se toman en cuenta rubros como la celulosa, gas licuado y alambres de cobre y si se revisan otros sectores que ya dejaron de producir".

AFIRMA EL MINISTRO DE ECONOMIA

Huelgas son culpables de la menor producción

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, declaró ayer que el informe del Banco Central correspondiente al mes de julio, que revela fuertes bajas en la producción de cobre, acero y petróleo, entre otros rubros, es incompleto

porque solamente entrega estadísticas parciales de los primeros cinco meses del año actual.

El boletín del Banco Central de julio último, establece que la producción de cobre en los primeros cinco meses de este año ha bajado a un 19,3 por ciento en relación al mismo período de 1968 y ha subido en un 0,6 por ciento con respecto a 1969.

Añade el boletín que el acero ha experimentado una reducción de un 15,6 por ciento respecto de los cinco primeros meses de 1969. También precisa que la producción de petróleo ha descendido en un 12,2 por ciento entre enero y mayo, respecto a igual período de 1969.

CAUSAS

El titular de Economía explicó que la baja de la producción del acero se debió a la huelga de 20 días que se registró en la usina de Huachipato.

Declaró además que la disminución en la producción de petróleo tiene su explicación en el movimiento laboral de 14 días, que afectó a esta actividad. Afirmó el Ministro Figueroa que hasta ahora se mantienen anualmente estables los mismos volúmenes de producción desde 1964, y que alcanzan a 2 millones de metros cúbicos.

Agregó el Ministro que la disminución que acusa temporalmente la producción de petróleo es normal, por los agotamientos de los pozos y el período que transcurre para poner en actividad otros.

Con relación al aumento en la producción de cemento, el Ministro de Economía dijo que esto se debía al incremento de la actividad constructora, que es de un 46,8 por ciento en el sector público y de un 11,3 por ciento en el sector privado.

Finalmente, refiriéndose al aumento de la producción manufacturera, que sólo fue de un 3,6 por ciento, Figueroa dijo que este era un índice provisorio, ya que el crecimiento efectivo debe ser de un 4 a un 4,5 por ciento.